

Stellungnahme der Stadtverwaltung Erfurt zur Drucksache 0082/21

Titel

Festlegung aus der öffentl. Sitzung OSOE vom 18.01.21 zum TOP 5.5.3. - Aufwertung der Bahnhofstraße hier: Nachfragen zur Aufwertung

Öffentlichkeitsstatus

öffentlich

Stellungnahme

Der Bereich der Bahnhofstraße stellt vor allem für die Besucher*innen, die mit der Bahn anreisen ein "Tor zur Stadt" dar. Trotz des hohen Nutzungsdrucks (Straßenbahn, Fußgänger, Aufstellflächen von Geschäften) und des begrenzten Platzangebotes möchten wir zusätzlich temporäres Grün in dem Bereich aufstellen.

Vor der Deutschen Bank werden, wie auch in den vergangenen Jahren, drei Palmen stehen. Zudem wird aktuell ein Projekt mit unserer Citymanagerin Frau Stepputtis und dem Citymanagement e.V. entwickelt, welches Gewerbetreibende, Einzelhandel, Restaurants etc. der Innenstadt einschließt. Aktuell erfolgen Abstimmungen mit potentiellen Partnern in der gesamten Innenstadt, so auch in der Bahnhofstraße. Geplant sind einheitlich bepflanzte Pflanzkübel/ -kästen. Beginnend beim Bahnhofsgebäude über die Bahnhofsarkaden bis zum Anger sind Standorte geplant. So werden die Besucher*innen ab dem Hauptbahnhof, über die Bahnhofstraße in, bzw. durch die Innenstadt geleitet.

Zudem ist geplant auf dem Willy-Brand-Platz mobile Sitzbeete, wie bereits auf dem Anger, Domplatz und Theatervorplatz, aufzustellen. Diese sollen im BUGA-Jahr die vorhandenen Bänke ersetzen und durch die Bepflanzung bereits einen ersten Vorgeschmack auf die BUGA geben.

Die Bahnhofstraße wird entsprechend der satzungsrechtlichen Vorgaben täglich in den Morgenstunden durch den beauftragten Dritten, die SWE Stadtwirtschaft GmbH gereinigt.

Zusätzlich erfolgt in den Bahnhofsarkaden sowie in der Eisenbahnüberführung (Bahnhofstunnel) eine wöchentliche Nassreinigung.

Im Rahmen der Frühjahrsreinigung, die für Mitte April dieses Jahres geplant ist, werden partielle Schmutzstellen beseitigt sowie Schmierereien an Papierkörben entfernt.

Neben der wöchentlichen Nassreinigung erfolgt jährlich eine Tiefenreinigung der Eisenbahnüberführung und der Bahnhofsarkaden, welche in diesem Jahr für Mitte/Ende Mai geplant ist. Dazu wird in den Nachtstunden (zu verkehrarmen Zeiten) mit Spezialtechnik (Bodenreinigungsmaschine und Lanze für die Kanten) gereinigt. Sowohl für den Reinigungseffekt, als auch hinsichtlich der aufzubringenden Oberflächenversiegelung bedarf es bestimmter Außentemperaturen. Aus diesem Grund ist dies vor dem Beginn der BUGA höchstwahrscheinlich nicht umsetzbar. Sollte die Wetterlage dies dennoch erlauben, wird das Tiefbau- und Verkehrsamt die Tiefenreinigung natürlich vor Beginn der BUGA durchführen.

Weiterhin wurde eine neue, hellere Beleuchtung in den Bahnhofsarkaden angebracht.

Dr. Döll

Unterschrift Amtsleitung 67

04.02.2021

Datum